

ample description avec *le* [un petit] tableau que j'envoyai autrefois a Monsieur Begon ce genereux et constant ami comme vous scavez de Notre Compagnie le quel durant les douze années qu'il fut Intendant en Canada, et digne heritier des vertus de feu monsieur son pere et de concert avec sa charitable Epouse a fait autant d'honneur au roy par son rare desinterressement par sa magnificence, ses aumones que de bien aux missionnaires, qui se feront toûjours gloire de lui conserver avec le souvenir de ses bontés de son zele et de sa piété une bonne part a la recompense de leurs travaux apostoliques

Du reste les meres portent 10 mois. La denomination des lunes de 7bre et de juin parmi les gens de la mer le prouve, car tous nos astrologues sauvages qui ne comptent que par les lunes, n'ont tiré les noms differens des mois que des differentes operations des animaux terrestres ou aquatiques, aux quels ils sont accoutumez. Ce qui se trouve d'admirable c'est l'instinct de ces mères à retrouver et a distinguer, comme font les brebis, leurs petits emportez au loin sur des bancs de glace par les vents ou la marée. Il est rare qu'elles en ayent plus d'un, a la fois mais il est certain qu'elles n'en ont jamais plus de deux. La *viande* [chair] du Loup marin est extrem^t noire grossiere et chargeante; c'est peut-etre l'animal le plus fourni de sang mais d'un sang noir épais et si chaud, que dans les froids extremes, il fume encore et se fait sentir des 15 ou 16 heures apres la mort de la bete qu'on ouvre. Les sauvages et les enfans courent au rivage aussi tot que quelque canot chargé aborde et partagent en paix, les ralingues les cote-